
会 議 録 

会議名 令和元年度石浜児童館情報交換会 

開催日時 
令和２年１月 16日（木） 

午前 10時から午前 11時 25分まで 

開催場所 石浜児童館 会議室 

出席者 

参加者 

鈴木石浜区長、榊󠄀原片葩小学校校長、 

成田主任児童委員、戸田民生・児童委員地区長 

平林更生保護女性会石浜支部長、 

松宮母親クラブ会長、入澤児童クラブ保護者代表 

事務局 
小田課長補佐、竹内子育て支援センター所長、早川館

長、酒井主事 

欠席者 江﨑児童クラブ保護者代表 

議題 

１ 令和元年度児童館活動状況について 

２ 令和２年度児童館活動計画について 

３ その他 

傍聴者の数 ０人 

審議内容 

◆児童課長補佐（あいさつ） 

 

◆鈴木区長（あいさつ） 

 

自己紹介 

 

◆事務局 

 配布資料に基づき説明 

・令和元年度活動状況について 

・令和２年度活動計画について 

・児童館利用状況について 

 

◆事務局 

 ・ひよこの日、こっこの日、はなはなベビィの日の参加者が減

ってしまっている。コミュニティセンターなどに掲示、回覧

板での周知を行っているが、なかなか広まらない。ここでの

参加者増加が母親クラブの会員加入につながっていくので、

増やしていきたい。 

 

◇参加者 

 ・母親クラブで役員をやってくれる人を探すのに苦慮している。

誘いかけても「仕事復帰なんです。」と言われてしまうことが

増えてきていて、働くお母さんが増えていると実感している。 



  直接勇気を出して声をかけたり、色々なことを企画したりし、

アピールしているが難しいところがある。 

  

◆事務局 

 ・10 月にあった母親クラブの会長会でも各母親クラブで役員集

めに苦慮していると話があった。支援センター、児童館とも

に母親クラブを応援する役割もある。12 月に支援センターで

行ったお楽しみ会で各児童館の母親クラブを紹介するコーナ

ーを作った。アンケートの中にそのコーナーが良かったとい

う声もあったので周知していけて良かった。 

 

◆事務局 

 ・来年度児童クラブの受け入れ学年が６年生まで広がる。全学

年申し込みがあると石浜児童館では 10学年の児童が在籍する

ことになる。児童クラブを小学校で行うという国の施策もあ

るが、中々進まない現状がある。 

 

◇参加者 

 ・大府市は小学校の敷地内の別棟に児童クラブがあると聞いて

いる。東海市は小学校の一室を学校と共用で貸している所が

多いと思う。空き教室も作品を置いたり、グループ活動に利

用したりと活用頻度は高く、必要となるので児童クラブ専用

で貸すことは難しいが、共用であれば今と同じように可能で

あると思う。 

 

◇参加者 

 ・学年が大きくなると「家でゲームをしていたい」などといっ

た声が上がるが一人で家に留守番させることや鍵を子どもに

持たせることを不安に思う親も多いと思う。 

 

◇参加者 

・他地区は人口が減っているが、石浜地区は増えている。ウォ

ーキングやふれあいフェスティバルなど魅力ある企画をして

いかないといけない。子どもが参加しやすい企画や参加しや

すい時間も考えていかないといけない。 

 

◇参加者 

 ・習い事をしている子どもが増え、イベントに参加できない子 

  どもが増えていると聞く。子ども会もなくなるところがある   

  と聞いている。 

 

◆事務局 

・子ども会に入る人が減ってきている。役員が回ってくること



がネックとなっており、役員が回ってくる前に辞めてしまう

人がいると聞いている。子ども会を存続させたいから子ども

が中学生になって所属していないのに役員をやってた人がい

たとも聞いている。 

 

◇参加者 

 ・今、全体で何割の子どもが子ども会に入っているのか。 

 

◆事務局 

・東浦町７校全学年の３割程度まで減っている。しかし、石浜 

 西小学区の子ども会のみ加入人数が増えている。 

 

◇参加者 

 ・赤ちゃん訪問でも児童館の案内をすると「今度行ってみます」 

  と興味を持ってくれる人は多い。 

 

◇参加者 

 ・児童館の未就園児の来館を増やしていきたいということであ 

  れば、アイプラザにあるラソ・プラザや子ども食堂が行われ

ている区民館にチラシの掲示をお願いしたらどうか。地域の

人が多く集まっているので見てもらえる機会が増えると思

う。 

 

◆事務局 

 ・掲示場所については一度検討していきたいと思う。 

 

◆事務局 

・今日皆様から頂いた意見を活かし、児童館が地域の人の居場

所、憩いの場そして子育て支援の場となる様にしていきたい。

また、地域の方の協力が不可欠である。何か気づいた点があ

ったら教えていただきたい。本日の議題がすべて終了した旨

を告げ、午前 11時 25分に閉会を宣言。 

 

備考 
児童館の活動、ひよこ・こっこの日の活動、母親クラブの活動の

様子の写真を回覧、掲示した。 

 


